

Mme Elisabeth BORNE
Première ministre
Hôtel de Matignon
57, rue de Varenne
75700 PARIS

Clichy, le 13 septembre 2023.

Madame la Première ministre,

Nous apprenons avec consternation que les revalorisations salariales (astreintes, travail de nuit, week-end et jours fériés) annoncées, le jeudi 31 août dernier, pour les professionnels de l'hôpital ne concernent pas le secteur médico-social.

Nous rappelons que ce secteur fait appel aux mêmes professionnels que l'hôpital et qu'il rencontre les mêmes contraintes et problématiques organisationnelles.

Ce nouvel oubli, après le naufrage du « Ségur de la santé » qui a plongé le secteur médico-social dans une crise des ressources humaines sans précédent, risque d'être le coup de trop porté à de nombreux établissements et services médico-sociaux qui fonctionnent déjà au prix d'une dégradation historique de la qualité de l'accompagnement. Les services domiciliaires ne sont pas épargnés non plus.

Quel avenir êtes-vous en train de préparer à nos concitoyens qui vivent déjà durement une vie semée d'obstacles ?

Après de très lentes avancées ces trois dernières années avec l'extension du « Ségur » à une partie des professionnels du médico-social, les LAFORCADE 1 et 2, faut-il définitivement se résoudre à ce que le Gouvernement n'ait rien appris des effets systémiques du « Ségur de la santé » qui a laissé le secteur médico-social exsangue ?

Pour les enfants, adolescents et adultes en situation de handicap et leurs familles, cette nouvelle annonce sonne définitivement le glas d'une promesse présidentielle qui avait fait du handicap une priorité nationale.

Nous préparons un message aux dizaines de milliers de personnes (personnes en situation de handicap, parents, aidants et professionnels) qui composent notre réseau pour les en informer.

Nous vous prions de croire, Madame la Première ministre, à l'assurance de notre haute considération.

Le Président,



Jacky VAGNONI

Copies pour information :

Mme Aurore BERGÉ, ministre des solidarités et des familles

Mme Fadila KHATTABI, ministre déléguée chargée des personnes handicapées

Diffusion aux différentes rédactions (presse)